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Административный
Совет Международной
организации труда одоб-
рил Доклад Комитета
по свободе объединения и
вынес правительству
Беларуси 13 рекоменда-
ций по устранению нару-
шений прав профсоюзов,
среди которых – призыв
отказаться от предло-
женной концепции зако-
нопроекта «О профсою-
зах».

Впервые за последние 6
лет в документе отмечено,
что правительство предпри-
няло некоторые шаги на
встречу рекомендациям
Комиссии по расследова-
нию МОТ. Вместе с тем, как
говорится в Докладе, появи-
лись новые факты наруше-
ний конвенции МОТ № 87
«О свободе объединения и
защите права на организа-
цию в профсоюзы».

Комитет, проанализиро-
вав всю информацию, посту-
пившую от правительства о
мерах, предпринятых для
выполнения рекомендаций,
а также сообщения незави-
симых профсоюзов и Меж-
дународной конфедерации
профсоюзов о продолжаю-
щихся и новых нарушени-
ях, сделал заключение и
вынес новые рекомендации.

Комитет настоятельно
просит правительство пред-
принять необходимые меры
для незамедлительной реги-
страции указанных в жало-
бе первичных организаций
независимых профсоюзов.

Так, Комитет настаива-
ет на проведении расследо-
вания фактов отказа в реги-
страции первичным органи-
зациям Свободного профсо-
юза Белорусского, что
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привело к нерегистрации
региональных организаций
СПБ в Могилеве, Баранови-
чах, Новополоцке-Полоцке.

Комитет просит прави-
тельство обеспечить пере-
смотр вопросов регистра-
ции первичных организа-
ций Белорусского профсо-
юза работников радиоэлек-
тронной промышленности
(РЭП) в Гродно и в Гомеле
(автопарк №1). Комитет
также настаивает на приня-
тии конкретного решения в
отношении регистрации
Могилевской городской
первички РЭП.

Что касается выработан-
ной правительством концеп-
ции законопроекта «О проф-
союзах», то Комитет отме-
тил, что правительству сле-
дует отказаться от вопроса
представительности, кото-
рая фактически приведет к
профсоюзной монополии в
стране. Комитет настаивает
на том, чтобы правительство
сделало все возможное, что-
бы новый закон «полностью
и подлинно обеспечивал сво-
боду объединения и право
всем трудящимся формиро-
вать и вступать в организа-
ции по их собственному вы-
бору, включая устранение
всех существующих препят-
ствий регистрации и дея-
тельности профсоюзов».
Комитет также просит пра-
вительство вынести законо-
проект на обсуждение Сове-

та по усовершенствованию
законодательства в социаль-
ной и трудовой сфере, что-
бы все интересы могли быть
учтены на самой ранней ста-
дии.

Комитет просит прави-
тельство регулярно инст-
руктировать администра-
ции предприятий о недопу-
стимости вмешательства во
внутренние дела профсою-
зов. Если все же факты вме-
шательства и антипрофсо-
юзной дискриминации бу-
дут допущены, они должны
быть тщательно расследова-
ны работниками прокурату-
ры и судебных органов. Так,
Комитет настоятельно про-
сит правительство провести
расследование подобных
фактов на предприятиях
«Могилевский ЗИВ» и «Ав-
топарк № 1» в Гомеле и вос-
становить в правах всех по-
страдавших работников.
Комитет также просит про-
информировать его о роли
Совета по усовершенствова-
нию законодательства в со-
циальной и трудовой сфере
в рассмотрении фактов вме-
шательства и антипрофсо-
юзной дискриминации.

Комитет порекомендо-
вал правительству незамед-
лительно исправить ситуа-
цию с пострадавшими в ре-
зультате сотрудничества с
Комиссией по расследова-
нию. В частности, Комитет
призывает восстановить в

правах Гайченко, Духомен-
ко, Обухова, Шайтора и
Щербо, а также вернуть уте-
рянные трудовые льготы
Виктору Стукову.

Комитет просит прави-
тельство проинформиро-
вать МОТ о мерах предпри-
нятых по выполнению реко-
мендаций, сделанных Спе-
циальным Докладчиком
ООН, а также внести изме-
нения в законодательство,
чтобы профсоюзы могли
свободно получать помощь
международных организа-
ций и беспрепятственно
организовывать массовые
мероприятия.

В заключениях Адми-
нистративного Совета сказа-
но, что белорусский вопрос
и впредь будет находиться
под пристальным внимани-
ем МОТ.

Напомним, что в июне
прошлого года из-за отсут-
ствия прогресса в деле вы-
полнения правительством
рекомендаций Комиссии по
расследованию, было заяв-
лено, что в отношении стра-
ны могут быть приняты
меры в соответствии с пара-
графом 33 Устава МОТ, что
может привести к междуна-
родной изоляции. После
этого правительство выпол-
нило несколько рекоменда-
ций, которые по утвержде-
нию независимых проф-
союзов, не привели к
существенному изменению
ситуации. Тем не менее на
мартовском заседании руко-
водство МОТ не стало при-
бегать к последней мере, а
дало правительству еще
один шанс исправить ситу-
ацию – очень конкретные
рекомендации для выпол-
нения. Теперь дело за бело-
русским правительством.
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Такі маршрут вызна-
чыў створаны 29 сакав-
іка арганізацыйны кам-
ітэт для правядзеньня
«Чарнобыльскага шля-
ху». У аргкамітэт
увайшлі прадстаўнікі
ўсіх апазыцыйных
партыяў і некаторых
грамадзкіх арганіза-
цыяў Беларусі.

Першае паседжаньне
арганізацыйнага камітэту
вёў намесьнік старшыні
партыі БНФ Віктар Іваш-

кевіч. Ён прапанаваў саб-
рацца 26 красавіка на плош-
чы Якуба Коласа і прайсьці
праспэктам да Нацыяналь-
най бібліятэкі, дзе мае ад-
быцца мітынг. Падставай
для такога рашэньня стаў
дазвол уладаў правесьці
каля бібліятэкі 25 сакавіка
канцэрт. Маўляў, калі
можна праўладным аргані-
зацыям, то чаму нельга апа-
зыцыйным?

Віктар Івашкевіч патлу-
мачыў асноўныя мэты сё-
летняга “Чарнобыльскага
шляху”:

“Надыход энэргетычна-
га крызісу. Капіталы можа
даць толькі Эўропа. Але для
гэтага трэба вызваліць пал-
ітвязьняў. Для гэтага трэ-

ба пачаць дыялёг улады з
апазыцыяй. Усе людзі, за-
цікаўленыя ў вырашэньні
чарнобыльскага пытаньня,
павінны зразумець, што
шлях да вырашэньня гэтых
пытаньняў — дэмакраты-
зацыя Беларусі, дзякуючы
якой мы можам атрымаць
эўрапейскую дапамогу і
вырашаць сацыяльныя
праблемы тых жа чарно-
быльцаў”.

Старшынём аргкамітэ-
ту па правядзеньні “Чарно-
быльскага шляху” абраны
член-карэспандэнт Ака-
дэміі навук Іван Нікітчан-
ка. Заяўку на правядзеньне
шэсьця й мітынгу аргані-
затары пададуць у Менгар-
выканкам у аўторак.

Павел САМОХИН

А заодно и с реше-
нием правительства,
о г р а н и ч и в а ю щ и м
контакты чиновни-
ков с журналистами.

Александр Лукашен-
ко, отвечая на вопрос
«Интерфакса» о реше-
нии правительства, огра-
ничивающем контакты
чиновников с представи-
телями СМИ, отметил:

— «Это было ново-
стью, что здесь есть ка-
кое-то ограничение. Нам
этого не надо и не нужно
— на ровном месте созда-
вать проблемы», — зая-
вил президент.

Глава государства счи-
тает, что «тут не с журна-
листами надо разби-
раться, а с министрами и
отдельными болтунами в
правительстве, которые,
не зная положения дел,
начинают выдавать ин-
формацию».

«Вы не переживайте,
вы будете иметь необхо-
димый объем информа-
ции, и даже больше» -
утешил журналистов
Александр Лукашенко.

Как сообщает Радыё
Свабода, Лукашенко по-
обещал разобраться не
только со своими чинов-
никами, но и с послами
государств, которые при-
сутствовали на акции оп-
позиции, приуроченной
ко Дню Воли. Демонстран-
тов, которые вышли 25
марта на улицы Минска,
Лукашенко назвал «бое-
вым отрядом, который
расхаживал по городу», и
заявил, что он разберется
с позицией послов, кото-
рые посетили это ме-
роприятие оппозиции,
поскольку «ни в одной
стране мира послам не
разрешено участвовать в
незаконных акциях».

Так что «на орехи» до-
станется всем.

Глава
Беларуси
разберется
с
болтунами
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Татьяна ШАХНОВИЧ

Террористы исполь-
зуют Беларусь для
беспрепятственного
проникновения на тер-
риторию России. Об
этом в очередной раз за-
явил представитель по-
гранвойск РФ. Белорус-
ская сторона считает
подобные высказывания
несерьезными.

Начальник погранично-
го управления ФСБ России
по Псковской области Иван
Бобряшов считает возмож-
ным проникновение терро-
ристов с территории Бе-
ларуси в Россию. По его
словам, «самая большая уг-
роза на российско-белорус-
ской границе — это незакон-
ная миграция и проникно-
вение лиц, которых мы

причисляем к возможным
террористам» сообщает Бе-
лаПАН. Это могут быть гру-
зины, чеченцы, а также
представители «других го-
сударств, которые связаны
с террористами».

Это уже не первое подоб-
ное заявление российской
стороны. Напомним, что в
январе текущего года ди-
ректор пограничной служ-
бы ФСБ РФ Владимир Про-
ничев также отмечал, что
белорусско-российская гра-
ница может быть использо-
вана террористами и неза-
конными иммигрантами с
целью проникновения на
территорию РФ.

«Салідарнасць» поинте-
ресовалась мнением бело-
русских пограничников по
поводу участившихся напа-
док со стороны их российс-
ких коллег.

— Нападок нет. Это час-
тное мнение гражданина, —
прокомментировал нам за-
явление Ивана Бобряшова

заместитель председателя
Государственного комитета
пограничных войск Белару-
си Вадим Зайцев. — У нас
есть письменная информа-
ция, которая говорит об об-
ратном. И у руководства по-
гранвойск России другое
мнение, которое они доно-
сят до нас на совместных
мероприятиях. Почему гос-
подин Бобряшов так сказал,
мне непонятно. Видимо, это
можно узнать у него. Под ка-
тегорию лиц, указанных в
его заявлении, можно под-
вести кого угодно. Вы же по-
нимаете, что это не серьез-
ный комментарий. А Бен
Ладена он еще не вспом-
нил?

Председатель Государ-
ственного комитета погра-
ничных войск Беларуси
Александр Павловский
заявил, что у России нет ос-
нований предъявлять пре-
тензии Беларуси по погра-
ничным вопросам.



3Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  3 красавіка 2007  |  №5

НОВОСТИ

«Не поддержать такую инициативу«Не поддержать такую инициативу«Не поддержать такую инициативу«Не поддержать такую инициативу«Не поддержать такую инициативу
— политическая близорукость»— политическая близорукость»— политическая близорукость»— политическая близорукость»— политическая близорукость»
Алла КСЁНЖИК

Пресс-служба ОГП
распространила инфор-
мацию, что Нацио-
нальный комитет оппо-
зиционной коалиции
выступил с предложени-
ем провести специаль-
ную международную
конференцию по Белару-
си с участием оппозиции
и властей. «Пока неизве-
стно, что стоит за этой
инициативой и насколь-
ко она серьезна», — гово-
рят представители
экс-кандидата в прези-
денты Александра Ми-
линкевича.

По словам лидера Объе-
диненной гражданской
партии и Национального
комитета Анатолия Лебедь-
ко, эта конференция могла
бы состояться под эгидой
Европейского Союза — в
сентябре-октябре 2007 года.

— Главная задача этого
форума — не допустить за-
балтывание темы перегово-
ров, ведь уже, например,
обучающие семинары пре-
подносятся чуть ли как на-
чало диалога, — сказал «Са-
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Президент Беларуси
решил наконец-таки
вновь показаться на
люди и посетил комму-
нальное унитарное пред-
приятие «Минская
овощная фабрика».

Слухи о загадочном зат-
ворничестве белорусского
президента поползли еще
накануне 25 марта. Писала
об этом и «Салідарнасць».
Тревога дошла даже до рос-
сийских СМИ, которые от-
метили, что белорусская
оппозиция традиционно

лідарнасці» Анатолий Ле-
бедько. — На конференции
стороны должны озвучить
ответ на конкретный вопрос:
возможен ли переговорный
процесс, и, если да, то в ка-
ком формате. Мы решили
провести эту конференцию
под эгидой ЕС, потому что
он впервые выступил с эле-
ментами стратегии в отно-
шении Беларуси, озвучив
двенадцать условий, кото-
рые должны выполнить бе-
лорусские власти. Мы
хотим, чтобы в форуме при-
няли участие представите-
ли Совета Европы, ОБСЕ,
Европарламента, белорус-
ских демсил и власти. Пос-

леднюю должен представ-
лять человек или группа
людей, которые могут при-
нимать сереьезные решения
и влиять на ситуацию.

Национальный комитет
готовит соответствующее об-
ращение в международные
организации. В следующий
понедельник оно  будет вы-
несено на рассмотрение по-
литсовета объединенных де-
мократических сил.

— О возможности диа-
лога с белорусскими влас-
тями Милинкевич заявлял
еще в начале февраля в
 письме Лукашенко, — так
прокомментировал иници-
ативу Национального ко-

митета Павел Можейко —
пресс-секретарь Александ-
ра Милинкевича. — Конк-
ретно, что он будет открыто
и активно принимать учас-
тие в решение проблем,
если власть начнет выпол-
нять условия Евросоюза, в
первую очередь — освобо-
дит политзаключенных.
Что касается предложения
Нацкома, то пока неизвест-
но, что стоит за этой ини-
циативой, и насколько она
серьезна. Надеюсь, что на
ближайшем политсовете
демсил мы об этом узнаем.

— Не поддержать такую
инициативу — политичес-
кая близорукость. Поэтому,
я думаю, политсовет объе-
диненных демсил ее под-
держит. Это должна быть
позиция всей белорусской
оппозиции, — подытожил
Анатолий Лебедько.

Отметим, кроме предсе-
дателя ОГП в Национальном
комитете оппозиционной
коалиции состоят профес-
сор Станислав Богданкевич,
зампред партии БНФ
Юрий Ходыко, председа-
тель Рады белорусской ин-
теллигенции Владимир
Колос, председатель Бело-
русского профсоюза работ-
ников радиоэлектронной
промышленности Геннадий
Федынич, экономист Ярос-
лав Романчук и другие.

потеряла Лукашенко, кото-
рый не появляется на пуб-
лике уже 17 дней.

И вот наконец-то глава
Беларуси решил положить
конец всем сплетням и до-
мыслам.

Проигнорировав Вьет-
нам и встречу с российским
премьером Фрадковым,
Лукашенко почтил своим
вниманием КУП «Минская
овощная фабрика».

Здесь, по сообщениям
информагентств, глава госу-
дарства ознакомился с хо-
дом реконструкции произ-
водственных мощностей
предприятия, побывает на
молочно-товарной ферме,
входящей в состав предпри-
ятия». В пресс-службе пре-

зидента страны «Интер-
факсу» сообщили, что ос-
новными видами деятель-
ности Минской овощной
фабрики являются выра-
щивание овощей защищен-
ного грунта, зерна, карто-
феля, зернобобовых куль-
тур, овощей открытого
грунта. Кроме того, на пред-
приятии занимаются про-
изводство молока, мяса,
выращиванием лекарствен-
ных трав. Как отметили в
президентской пресс-служ-
бе, в настоящее время пред-
приятие выходит из финан-
сово-экономического кри-
зиса, который наблюдался
до 2004 года.

Президент Беларуси се-
годня опроверг появивши-

еся слухи о том, что он пе-
ренес тяжелую болезнь.
«Что касается баек в Интер-
нете, то у меня был якобы
не только инфаркт, но и
инсульт, инсульт впере-
мешку с инфарктом», —
заметил глава государства.
«Наверное, я немного поду-
стал, но в это время я не
прекращал хоккейные тре-
нировки. Даже в этих усло-
виях — я привык работать
в экстремальных условиях
— я абсолютно не изменял
своему стилю работы. Я на
экране меньше появлялся,
но оппозиция без меня не
может: как только день
меня не видят — говорят,
что у меня инсульт», —
сказал Лукашенко.
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Золотая посевнаяЗолотая посевнаяЗолотая посевнаяЗолотая посевнаяЗолотая посевная
Павел САМОХИН

Затраты на проведе-
ние весенних посевных
работ в текущем году
по сравнению с предыду-
щим возросли на 600
миллиардов белорусских
рублей. Об этом сообщил
заместитель министра
сельского хозяйства и
продовольствия Белару-
си Василий Павловский.

Замминистра пояснил,
что стоимость увеличилась
в связи с ростом цен на удоб-
рения, топливо, семена.

А всего в текущем году
объем бюджетного финан-
сирования весенней посев-
ной составляет 1 триллион
32 миллиарда рублей. При-
чем в данной сумме повы-
шение стоимости посевной
этого года еще не учтено. Так

что вопрос о выделении 600
миллиардов рублей будет
решаться за счет внебюд-
жетных средств и фонда
поддержки сельхозпроизво-
дителей в текущем году.

Минсельхозпрод решает
вопросы финансирования
посевной путем авансирова-
ния поставок техники, топ-
лива, минеральных удобре-
ний.

Кроме того, в текущую
посевную кампанию плани-
руется привлекать кредиты
банков, в частности, иност-
ранные кредиты для покуп-
ки импортной техники.

В связи с подорожанием
фосфорных удобрений сель-
хозорганизации Беларуси в
текущую посевную кампа-
нию увеличат внесение
органических, калийных и
азотных удобрений.

Так что каждая новая
посевная требует все больше
ресурсов, которые опять бу-
дут изыскиваться в виде

кредитов и субсидий, кото-
рые в последствии, как уже
бывало не раз, могут быть
списаны и прощены. Не зря
Минсельхозпрод по оценкам
независимых экспертов
возглавляет список наибо-
лее удачливых белорусских
лоббистов и победил в номи-
нации «Бенефициар года-
2006».

Вопрос — почему в таких
благоприятных условиях
белорусское сельское хозяй-
ство никак не может выб-
раться из долгов, остается
открытым.

Возможно, как отметил
Василий Павловский, это-
му действительно мешают
проблемы с поставками бе-
лорусской сельхозпродук-
ции на российский рынок.
Известно, что россияне в
последнее время ввели ряд
ограничений на ее поставки.

Однако Минсельхозпрод
в этих условиях бодр и ве-
сел и снижать объемы про-

изводства сельскохозяй-
ственной продукции не на-
мерен. Беларусь «должна
наращивать объемы произ-
водства», уверены в Мин-
сельхозпроде, и искать но-
вые рынки.

Как панацея от всех бед
вновь называется Венесуэ-
ла. Оказывается, существу-
ют планы поставок белорус-
ского продовольствия в эту
страну. В общем, несколько
веков назад испанцы при-
везли оттуда картофель, а
сейчас мы повезем его об-
ратно.

Ну что ж, может с помо-
щью дружественных лати-
ноамериканских стран
предприятиям сельскохо-
зяйственной отрасли и уда-
стся вернуть государству
полтора триллиона, которые
будут потрачены на посев-
ную.

Иначе эти немалые день-
ги будут просто зарыты в
землю.

С июля
Беларусь будет
оплачивать российский
газ полностью

С середины 2007 года
Беларусь, которая пока
оплачивает лишь 55%
поставок газа, постав-
ляемого российским
«Газпромом», начнет
стопроцентную опла-
ту с одновременным по-
гашением долгов. Об
этом сегодня заявил
первый вице-премьер РБ
Владимир Семашко.

«Мы пошли и догово-
рились об оплате на 55%
поставок, поскольку нужен
был определенный адапта-
ционный период для на-
шей экономики. Три меся-
ца прошли, мы, слава богу,
этот шок пережили», —
сказал Семашко, сообщает
Reuters. Напомним, не-
смотря на возражения
Минска, «Газпром» с 2007
года повысил цену за по-
ставки в Беларусь до 100
долларов за 1 тыс. кубомет-
ров с 46,7 долларов годом
ранее.

Ставка экспортнойСтавка экспортнойСтавка экспортнойСтавка экспортнойСтавка экспортной
пошлиныпошлиныпошлиныпошлиныпошлины
на нефть снижена дона нефть снижена дона нефть снижена дона нефть снижена дона нефть снижена до
156,4 долларов за тонну156,4 долларов за тонну156,4 долларов за тонну156,4 долларов за тонну156,4 долларов за тонну

Правительство Бела-
руси установило ставки
вывозных таможенных
пошлин на товары, вы-
возимые с таможенной
территории республики
(включая территорию
свободных экономичес-
ких зон) за пределы Бе-
ларуси и Российской Фе-
дерации. Такое решение
принято постановлени-
ем Совмина от 24 мар-
та 2007 года №366.

Как сообщает БЕЛТА, до-
кумент вступает в силу с 1
апреля 2007 года. Ставка эк-
спортной пошлины на сырую
нефть установлена в размере
156,4 долларов за тонну. По-
шлина на легкие и средние
дистилляты, газойли про-
пан, бутаны, этилен, пропи-
лен, бутилен и бутадиен, про-
чие сжиженные газы, бен-
зол, толуол, ксилолы соста-
вит 117,7 долларов за тонну.
На топлива жидкие, масла,
отработанные нефтепродук-
ты, вазелин нефтяной, ми-

Для оплаты газа страна
хочет прибегнуть к вне-
шним заимствованиям.

Также прозвучало, что
Беларусь ведет переговоры
с Российской Федерацией
о предоставлении стабили-
зационного кредита на 1
млрд долларов (ранее речь
шла о 1,5 млрд.). По сло-
вам первого вице-премьера
Беларуси, как сообщает
«Интерфакс», предоставле-
ние кредита позволит Бела-
руси провести в полном
объеме расчеты за постав-
ки российских энергоноси-
телей. «Мы не скрываем,
что в связи с повышением
цен на энергоносители эко-
номика Беларуси оказа-
лась в очень сложном поло-
жении: более чем в 2 раза
повысились цены на газ.
Нефть, даже с учетом ко-
лебаний цены, подорожала
на 20-25% за счет ввозной
пошлины и необходимости
раздела повышенных экс-
портных пошлин на нефте-
продукты», — сообщил
Владимир Семашко.

неральные воски и аналогич-
ные продукты, кокс нефтя-
ной, битум нефтяной и про-
чие остатки от переработки
нефти или нефтепродуктов,
полученных из битуминоз-
ных пород — 63,4 долларов
за тонну.

До 1 апреля действовала
пошлина на вывоз нефти в
размере 179,7 долларов за
одну тонну. На нефтепродук-
ты таможенная пошлина со-
ставляла 133,4 долларов за
тонну, на жидкие масла и
другие нефтепродукты этих
товарных позиции — 71,8
долларов. Таким образом, вы-
возные таможенные пошли-
ны на нефть и нефтепродук-
ты снизились.

Данное решение принято
в связи с тем, что с 1 апреля
такие размеры пошлин уста-
новлены в Российской Феде-
рации. В соответствии с меж-
правительственным белорус-
ско-российским соглашени-
ем ставки экспортных
пошлин на нефть и нефтепро-
дукты в Беларуси устанавли-
ваются в размере, равном став-
кам, применяемым в России.
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Могилевские власти
отказались вести даль-
нейшую переписку с Бело-
русским профсоюзом
работников радиоэлект-
ронной промышленнос-
ти (РЭП) по поводу
регистрации его первич-
ной организации. Три
раза в течение года акти-
висты первички РЭП по-
давали документы на
регистрацию. Однако
власти отказывали им.
Профсоюзные юристы
уверены, что причина
отказа совершенно наду-
манная. Чиновники
потребовали, чтобы на
договоре аренды помеще-
ния, который является
доказательством нали-
чия юридического адре-
са, арендодатель поми-
мо подписи и печати на-
писал слово «согласен».

Правовой инспектор го-
родской организации РЭП

Александр Королев не со-
мневается, что на арендода-
теля было оказано давление.
После того, как первичке
РЭП в очередной раз отка-
зали в регистрации, у арен-
додателя было проведено
семь проверок. «Мы сами
наблюдали это, - говорит
Александр Королев. – И не
удивительно, что после та-
ких событий, арендодатель
отказался идти нам на-
встречу и что-то дописывать
в договоре. Он сказал, что в
тексте все это есть, и ниче-
го дополнительно он писать
не будет».

Причем, добавил Алек-
сандр Королев, могилевс-
кие власти, по-видимому,
профсоюз РЭП боятся боль-
ше, чем оппозиционные
партии. Так, областная орга-
низация ОГП была зарегис-
трирована по этому же ад-
ресу, и в договоре аренды
был точно такой же текст,
как и в договоре аренды с
профсоюзом.

«Они видят, что наша
организация растет, мы се-
рьезно занимаемся инфор-

мационной работой, оказы-
ваем юридическую по-
мощь, защищаем права и
интересы работников в су-
дах. И благодаря этим ре-
альным делам, люди прихо-
дят к нам в профсоюз. Вот
это и пугает власти. Конеч-
но, легальный статус дал бы
нам больше возможностей в
защите прав трудящихся»,
- рассказал Александр Ко-
ролев.

А несколько дней назад
профсоюз получил уведом-
ление арендодателя с
просьбой освободить зани-
маемое помещение «в свя-
зи с экстренной необхо-
димостью капитального
ремонта».

По словам Александра
Королева, все возможности
решить положительно воп-
рос на региональном уровне
исчерпаны. «Если не вме-
шаются столичные власти,
местные нам регистрации
не дадут», - заявил Алек-
сандр Королев.

Как стало известно, ру-
ководство профсоюза РЭП
обратилось к премьер-мини-

стру Андрею Кобякову с
просьбой вмешаться в раз-
решении ситуации в Моги-
леве. Профсоюз указывает
на то, что могилевский го-
рисполком до сих пор не
принял конкретного реше-
ния, как того требует зако-
нодательство, по вопросу ре-
гистрации организации.
«Законом не предусмотрена
возможность регистрирую-
щего органа отказаться вес-
ти переписку. Можно либо
зарегистрировать, либо от-
казать», - пояснил Алек-
сандр Королев.

«Должностные лица Мо-
гилевского горисполкома,
изобретая надуманные при-
чины для того, чтобы не ста-
вить оргструктуры проф
союза на учет, системати-
чески нарушают нормы за-
конодательства и законные
права граждан на свободу
объединения и умышленно
воспрепятствуют законной
деятельности профсоюза», -
говорится в обращении
профсоюза РЭП.

www.praca-by.info
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Независимый проф-

союз горняков решил не
давать властям Соли-
горска шансов для отка-
за в проведении акции
протеста. 26 марта
НПГ направил в мест-
ный райисполком еще
одну заявку на проведе-
ние акции протеста, ко-
торую профсоюз хочет
организовать 10 апреля
на городском стадионе
«Строитель».

Горняки намерены про-
тестовать против принятия
законопроекта, согласно ко-
торому пенсионеры, продол-
жающие работать во вред-
ных условиях труда, будут
лишены льготных пенсий.

НПГ также требует от
администрации ПО «Бела-

руськалий» повысить зарп-
латы работникам обогати-
тельных фабрик.

Ранее, 23 марта, НПГ
подал заявку на проведение
13 апреля шествия и митин-
га на центральной городс-
кой площади. Однако, как
рассказал пресс-секретарь
профсоюза Денис Толпеко,
потом подумали и решили
направить еще одну заявку.
«Очень уж высока вероят-
ность, что власти не разре-
шат протестовать в центре
города», — пояснил Денис
Толпеко.

В НПГ надеются, что на
стадионе «Строитель» вла-
сти точно разрешат провес-
ти акцию.

А потому может слу-
читься так, что 10 апреля
там будут протестовать две
сильнейшие первичные
профсоюзные организации

страны, которые к тому же
и конкурируют между со-
бой.

С требованием сохра-
нить льготные пенсии выс-
тупает и первичка входяще-
го в Федерацию «Белхимп-
рофсоюза». Её руководство
также обратилось к городс-
ким властям за разрешени-
ем провести 10 апреля
митинг на стадионе «Стро-
итель».

«Мы исчерпали все воз-
можности для решения
этой проблемы, — говорит
председатель первички
«Белхимпрофсоюза» Лео-
нид Зайцев. — Обращались
и в администрацию прези-
дента и к депутатам и в
правительство. Этот законо-
проект ущемляет интересы
наших членов. У нас более
10 тысяч работает по спис-
кам № 1 и № 2 , и на сегод-

няшний день 2600 из них
получают льготные пен-
сии». Леонид Зайцев также
сообщил, что на днях при-
шел ответ от министра тру-
да и социальной защиты, в
котором кратко и лаконич-
но сказано, что причин для
пересмотра законопроекта
нет.

«У нас больше нет време-
ни ждать, — отметил Лео-
нид Зайцев. — Уже утверж-
дена повестка Палаты пред-
ставителей. Законопроект
вынесен в первом чтении на
весеннюю сессию. Второе
чтение запланировано на
осень 2007 года».

Возможность провести
10 апреля совместную ак-
цию протеста представите-
ли НПГ и «Белхимпрофсо-
юза» не обсуждали.

www.praca-by.info
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«Бобры могу«Бобры могу«Бобры могу«Бобры могу«Бобры могут погибать беззвучно»т погибать беззвучно»т погибать беззвучно»т погибать беззвучно»т погибать беззвучно»
Татьяна ШАХНОВИЧ

На белорусско-лат-
вийской границе в пойме
реки Улла гибнут жи-
вотные. Они отравлены
дизельным топливом,
вытекшим в результате
аварии на участке неф-
тепровода Унеча-Вентс-
пилс российского пред-
приятия «Запад-Транс-
нефтепродукт». Влади-
мир Бычков, завсекто-
ром охотоведения и ре-
сурсов охотничьих жи-
вотных НИИ зоологии
НАН РБ после двухднев-
ной командировки на
месте событий расска-
зал «Салiдарнасцi» об
увиденном.

— Берега залиты дизель-
ным топливом, все 25 кило-

метров: трава, кусты. На реке
установлены 8 бонов — заг-
раждений на реке, которые
направляют дизтопливо к бе-
регу Уже там его собирают
представители МЧС.

Бобры и другая жив-
ность, выбираясь на берег за
пропитанием, обмазываются
маслянистой пленкой, от ко-
торой слипается шерсть. И
тогда мех пропускает холод,
в результате чего животные
могут гибнуть в том числе и
от переохлаждения.

Если зверей вымыть в го-
рячей воде с порошком, —
они могут выжить. Но никто

в Беларуси, я думаю, этого
делать не станет.

Сколько животных погиб-
ло — неизвестно, поскольку
это не люди, они не будут
кричать и звать на помощь.
Бобры могут погибать без-
звучно, забившись в свои
норы. На месте событий мы
видели мертвую ондатру, а
также бобров, которые не ре-
агировали на человека. Виде-
ли несколько дохлых щук,
хотя с рыбой проще — она
может уйти. У водоплаваю-
щих яйца обмазаны масля-
нистой пленкой. Из таких
яиц уже никто не вылупит-
ся.

В отделе оперативного
управления МЧС «Салiдар-
насцi» сообщили, что на тер-
ритории Беларуси собрано
уже 95 кубических метров
загрязненного грунта. Всего
загрязнения распространи-
лись по течению реки при-
мерно на 100 километров.
«Опасности для жизни лю-
дей — не существует» —

заверяют представители
МЧС Беларуси. Но спаса-
тельные работы затянутся на
месяцы.

Напомним, 23 марта на
участке нефтепровода Унеча-
Вентспилс российского пред-
приятия «Запад-Транснеф-
тепродукт» образовалась тре-
щина, в результате чего в За-
падную Двину в Бешенкович-
ском районе в Витебской об-
ласти Беларуси вытекло око-
ло 125 кубометров дизельно-
го топлива. Река Улла, кото-
рая больше всего пострадала
от разлива дизельного топли-
ва, имеет протяженность 24
км. После аварии белорус-
ская сторона заявила о воз-
можном иске к российской
компании в целях компенса-
ции нанесенного ущерба.
Формат возмещения убытков
будет определен после того,
как специалисты подсчита-
ют ущерб, нанесенный окру-
жающей среде, а также рас-
ходы на ликвидацию послед-
ствий аварии.
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Посол Германии в Бе-
ларуси Мартин Хеккер
объявил о вознагражде-
нии в 1000 евро за инфор-
мацию, которая будет
способствовать возвра-
ту бронзовой мемори-
альной доски, установ-
ленной на территории
бывшего Минского гет-
то.

«В 1993 году на терри-
тории бывшего Минского
гетто была установлена ме-
мориальная доска в память
о немецких евреях, которые
были депортированы из
Бремена в Минск и там уби-
ты. 10 марта нынешнего
года эта мемориальная дос-

Совет безопасности
ООН приступил к рас-
следованию обстоя-
тельств двух аварий
самолетов белорус-
ских авиакомпании
«Трансавиаэкспорт» в
Сомали 9 и 23 марта в
результате обстрела
боевиками, сообщил
постоянный предста-
витель Беларуси при
ООН Андрей Дапкю-
нас.

Председатель Совбеза
ООН передал всем членам
Совета безопасности ноту
постоянного представи-
тельства Беларуси при
ООН.

29 марта в Совбезе
ООН пройдут консульта-

ции по факту аварий бе-
лорусских самолетов в
Сомали. А тела погибших
белорусских летчиков и
техников ближайшее вре-
мя будут доставлены на
родину. Данным вопросом
в Объединенных Арабс-
ких Эмиратах занимает-
ся представитель мини-
стерства транспорта и
коммуникаций Белару-
си.

По словам Андрея
Дапкюнаса, эвакуация из
Сомали все еще остаю-
щихся там десяти бело-
русских граждан, а также
останков членов погибше-
го экипажа грузового са-
молета Ил-76 может про-
изойти уже в ближайшие
дни в случае, если в стра-
не не произойдет резкого
ухудшения обстановки.

ка из бронзы, установленная
на доме 13 по ул. Городской
вал исчезла», напомнили в
посольстве ФРГ в Минске.

Как сообщили «Интер-
факсу» в ГУВД Мингорис-
полкома, в настоящее вре-
мя ведется поиск злоумыш-
ленников, которые похити-
ли мемориальную доску.
«Отрабатывается круг при-
частных к данному преступ-
лению», сказали в ГУВД.
«Отрабатываются все вер-
сии случившегося, одной
из основных является похи-
щение с целью продажи на
лом в пункт приема цвет-
ных металлов», сказали в
ГУВД.

«Интерфакс»
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Пенсионер Стриго сталПенсионер Стриго сталПенсионер Стриго сталПенсионер Стриго сталПенсионер Стриго стал
молодым отцоммолодым отцоммолодым отцоммолодым отцоммолодым отцом

«Я только сейчас
почувствовал, что
такое быть отцом.
В 20 лет мужчине
это трудно по-
нять.»

Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Самым возрастным
отцом белорусской сто-
лицы является Леонид
Стриго. Недавно он обно-
вил собственный рекорд
и в очередной раз стал
папой — в 63 года.

Предыдущий ребенок
у Леонида родился, когда
ему был 61 год. А когда ма-
ленькому Даниле было
около двух лет, у него по-
явилась сестричка.

Девочку назвали Да-
шей. Вся семья прекрасно
уживаются в маленькой
двухкомнатной хрущевке
в Автозаводском районе.

— Соседи наконец по-
няли, что Леня вовсе не
дедушка, а их папа, —
смеется жена Леонида
Катя. — А то очень долго
все думали, что я Ленина
дочка, а Даша и Данила —
внуки.

Это неудивительно,
ведь Катя моложе своего
мужа на 34 года. Что
молодую красивую де-
вушку могло привлечь
в этом, далеко не юном
мужчине, прагмати-
кам понять сложно.
Еще бы, ведь Леонид
Стриго отнюдь не Рок-
феллер — он простой
учитель музыки. Катя
же устала всем
объяснять, что дело лишь
в том, что она просто лю-
бит этого человека. ЛЮ-
БИТ и все. «Лучшего мужа
и отца просто представить
сложно», — утверждает она.

Леонид старается не от-
ставать от своей молодой
жены. И хоть в свои 63 он
выглядит гораздо моложе,
поддерживать себя в форме
считает обязательным.

— Два раза в неделю
хожу в спортзал — как-ни-
как должен же соответство-
вать статусу «молодого
отца», — смеется он.

Появлению в семье доч-
ки все очень обрадовались,

хоть это и было для родите-
лей неожиданностью.

— Я очень хотела второ-
го ребенка, только не дума-
ла, что это произойдет так
быстро, — говорит Катя. —
Теперь, когда Дашка роди-
лась, даже не представляю,
что могло быть по-другому.

— А больше никого не
планируете? — поинтересо-
валась я на всякий случай.

— Ну почему же? — не

то в шутку, не то всерьез ото-
звался Леонид. — Вот если
президент даст квартиру,
тогда и будем думать. Я,
кстати, когда в прошлый
раз узнал, что я самый ста-
рый отец, даже письмо ему
написал. На сайт…

Увы, Дашка родилась,
так и не дождавшись ответа
от президента.

К своему участию в ре-
шении демографической
проблемы Леонид относит-
ся по-философски и совету-
ет всем брать с него пример:

— Дети — это самое луч-
шее, что у нас есть. Я толь-
ко сейчас почувствовал, что

такое быть отцом. В 20 лет
мужчине это трудно понять.

Леонид знает, о чем го-
ворит — у него уже есть два
взрослых сына, которым за
тридцать. Его первая жена
умерла, когда младшему,
Александру, было всего 11.
Леонид растил их один. К
новой женитьбе отца сыно-
вья отнеслись спокойно —
на то время все жили уже
самостоятельной жизнью.

Даже то, что новая
«мама» младше их, ни-
кого особо несмутило.

— У нас замечатель-
ные отношения, — гово-
рит Катя. — Первое вре-
мя, правда, они очень
любили подкалывать.
Вот так придут в гости и
прямо с порога: «Как по-
живает наша мамоч-
ка?». А вообще, мы очень

дружим. Часто встречаем-
ся.

А вот радовать внуками
сыновья пока не спешат —
видно, хотят сразу отцов-
ский рекорд побить.

Дашка как единствен-
ная дочка в семье на осо-
бом положении. Любой
каприз — и папочка уже
рядом. Особо старается
малышка по ночам. А го-
лосок такой, что и 100-
летний поднялся бы —
сразу видно, дочка музы-
кантов.

— А ведь Леня испу-
гался, когда узнал, что
будет девочка, — подели-

лась секретом Катя. — Го-
ворит: я же всю жизнь
только пацанов растил,
как девчонок воспитывать,
не знаю — я даже бантики
не умею завязывать.

Но, оказалось, что и
этому при желании мож-
но научиться.

Друзья и родные, в
конце концов, смирились
с тем, что отношения Кати
и Леонида — это надолго.
А с появлением Даши раз-
говоры о непреодолимом
возрастном барьере и про-
чей подобной ерунде и
вовсе прекратились. Да и
сами Леонид с Катей на
некоторые вещи стали
смотреть проще. Он на-
учился не критиковать ее
подруг за излишнюю не-
серьезность. Она — вос-
принимать его друзей без
ненужного благоговения.

— У Лени есть друг,
которому уже за восемьде-
сят. Мы запросто общаем-
ся с ним на равных, —
говорит Катя. — Ужасно
интересный человек, увле-
кается подводным плава-
ньем. Кстати, когда
родилась Дашка, он, не по-
верите, подарил нам
книжку по технике секса.

Что ж, остается наде-
яться, что ее изучение
пройдет успешно. А там,
глядишь, и к следующе-
му году можно будет опять
рекорд фиксировать. Так
и до книги Гиннеса не да-
леко.
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Нестандартный вариантНестандартный вариантНестандартный вариантНестандартный вариантНестандартный вариант
Елена ЯКЖИК

Было бы неожиданно-
стью узнать, что аме-
риканский рэппер Эми-
нем работает в метро-
политене. Или российс-
кая рэп-исполнительни-
ца Ёлка — на молочном
производстве. Базыль и
Мих из белорусской груп-
пы «Нестандартный
вариант» не один год со-
вмещают творчество с
работой на минском
тракторном заводе.

Рабочий день этих пар-
ней начинается в 7.10. А в
16.15 известные рэпперы
Базыль и Мих выходят из
проходной тракторного за-
вода. В толпе с легкостью
можно рассмотреть крас-
ную куртку и стриженую
голову Миха или бейсбол-
ку Базыля.

Оба рэппера в разное
время закончили Белорус-
ский национальный техни-
ческий университет. Ав-
тор текстов, музыки,
исполнитель Мих — он же
Дима Михневич — начи-
нал на МТЗ рабочим. В
1999 году его приняли на
завод слесарем-ремонтни-
ком. «Ремонтировал штам-
пы, т.к. учился обрабаты-
вать металлы под давлени-
ем. По-старому, так назы-
вали кузнецов», — объяс-
няет он.

Теперь Дима — инже-
нер-технолог Управления
главного технолога. Его
бюро, как он объясняет, за-
нимается разработкой тех-
нологий входного контро-
ля покупных деталей для
тракторов МТЗ.

— Тогда, в 99-м, я при-
шел на завод и сказал:
возьмите хоть кем, — рас-
сказывает он. — Мы-то с
Васей сами из Борисова, и
переехали в Минск, чтобы

донести нашу музыку лю-
дям. Нужны были деньги
на жизнь, так что мое по-
явление на заводе было как
что-то само собой разуме-
ющееся. В итоге, наш пер-
вый альбом «Не как все»
был придуман в прессовом
цехе тракторного завода,
где я работал первые годы.

Поначалу, продолжает
Мих, коллеги относились
к нему настороженно —
лысая голова, широкие
штаны, — но вскоре при-
выкли. «А потом нас стали
показывать по телевизору
— и отношение стало даже
позитивное», — говорит
Дима, и дополняет, что
коллективы у них хоро-
шие.

Базыль, он же Вася Сад-
ковский, пришел работать
на тракторный два года на-
зад. И сразу экономистом
— в отдел труда и заработ-
ной платы литейного цеха.
За свой коллектив он даже
выступает в традиционных
заводских соревнованиях
по настольному теннису.
Небезуспешно. Их коман-
да занимает призовые ме-
ста.

Нетрудно догадаться,
что свободного времени у
этих молодых людей почти
нет. До вечера — офици-
альная работа. После — со-

здание текстов, музыки,
запись, концерты.

— Мы выступаем в не-
рабочее время. Чаще всего
— в пятницу или субботу.
Правда, если надо сорвать-
ся на какие-то съемки — а
это не так часто, но случа-
ется, — начальство пони-
мает, отпускает. Так что
сплю чаще всего 5-6 часов
в сутки. И для меня самый
кайф — поспать в выход-
ной день, когда нет кон-
цертов, до 12-ти, — гово-
рит Мих.

Тем не менее на жизнь
Мих не жалуется. Если бы
не эта работа, уверенно го-
ворит он, группы бы не
было.

— У нас до сих пор твор-
ческий коллектив, не
несущий определенно ком-
мерческие цели. Таких
единицы. То есть кто-то
песни покупает, нанимает
музыкантов, звукачей…-
Мы — сами пишем музы-
ку, сводим, добываем день-
ги, работаем над сайтом и
т.д., — рассуждает Дима.
— Хотелось бы, конечно,
зарабатывать большие
деньги. Но мы реально по-
нимаем, что наша музыка
— для молодежи от 14 до
20 лет, причем не гламур-
ной. А на такой аудитории
не заработаешь.

Творит «Нестандарт-
ный вариант», кстати, в
однокомнатной квартире, в
которой живут Дима и его
мама. Она тоже работает на
заводе — шлифовщицей.
Дом расположен совсем не-
далеко от МТЗ.

— Специально искали
жилье в таком месте, что-
бы мне было близко доби-
раться на работу. Продали
квартиру в Борисове, взял
кредит на заводе, и купи-
ли однокомнатную. Мама
меня понимает. Вообще,
если бы не она, ничего бы
не вышло. А так — она ог-
радила меня от всяких бы-
товых дел, — признается
Мих.

Правда, сочинять тек-
сты ему становится всё
сложнее. «Мы с Базылем
родились и выросли в Бо-
рисове, практически все
наши песни — про подрос-
тковые годы, о проблемах
современной молодежи.
Сейчас как-то не видишь
этого всего и писать тяже-
лее…», — не заканчивает
фразу рэппер, потому что
к нам подходит мужчина
из компании, стоящей не-
подалеку.

— Распишись на пачке
сигарет, брат…. Напиши
— для Вики, — просит, как
выяснилось, рабочий
МАЗа.

Потом подошел еще
один незнакомец — за ав-
тографом на бутылке вод-
ки, для Наташи. На этом
наша беседа в нестандарт-
ном для интервью месте —
на сцене возле МТЗ, под
козырьком которой мы
прячемся от дождя, — за-
канчивается.


